

## Bogotá va a ocupar sus posiciones del Pacífico y Atlántico

Berna, 15. -- De Bogotá comunican que el Ministerio de Defensa ha anunciado que las tropas colombianas van a ocupar sus posiciones estratégicas en las costas del Pacífico y Atlántico. -- EFE.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Año IX.-Núm. 2.251

Ceuta, Viernes 16 de Enero de 1942

Ejemplar: 25 cts.

## Ayer dió comienzo la asamblea de Cancilleres de Río de Janeiro

Hasta el momento no se tiene un juicio exacto del ambiente

Parece que solo se ha tratado de los preliminares generales

Esta tarde a las ocho y media, hora europea, habrá dado comienzo en Río de Janeiro el importantísimo acontecimiento de la Conferencia de Cancilleres que congrega en la capital brasileña a los ministros de Relaciones Exteriores de todos los países de América.

Se trata, acaso, del acontecimiento más trascendental vivido por América del Sur en lo que va de siglo y por eso no es de extrañar el interés que se refleja en los telegramas de Prensa americana.

Para dar una idea de la importancia de dicha Conferencia bastará con decir que más de doscientos delegados y

técnicos toman parte en sus tareas y que más de veinte naciones se han hecho representar.

Los periódicos de Sudamérica se vienen entregando a cábalas y conjeturas desde la víspera de las reuniones. Algunos de ellos se aventuran a afirmar que de la conferencia de Río saldrá una declaración de guerra por parte de las Repúblicas de América del Sur a las naciones del Eje.

Esta noticia ha sido ya desmentida. En cambio, lo que sí parece cierto es que son dispares los puntos de vista de algunas delegaciones por lo que será preciso aunar criterios antes de llegar a la sesión plenaria.

Hasta el momento solo cábalas es lo que hay sobre los resultados de la conferencia sudamericana.

En Washington y en Londres no se espera como resul-

(Pasa a la página quinta.)

HA SIDO RECIBIDO POR EL REGENTE DE HUNGRIA



EL CONDE CIANO

Antes celebró otras conferencias

Budapest, 15. -- El Regente de Hungría, Horty, ha recibido en el día de hoy al ministro de Negocios Extranjeros de Italia, Conde Ciano, con el que trató de temas de actualidad.

Antes de visitar al Regente el Conde Ciano se entrevistó con el presidente del Consejo y con el ministro de Negocios Extranjeros. -- EFE.

## EL NUEVO PERIODO PRESIDENCIAL

### El Gobierno portugués acordó reelegir Presidente al general CARMONA

## DIVISION AZUL

### FUNERALES

Madrid, 15. -- En la iglesia de Santa Cruz y organizado por el Sindicato de Hostelería, se han celebrado solemnes funerales por el alma del camarada Manuel Sánchez Torres.

En la presidencia estaba el jefe del Sindicato de Hostelería y el veterano periodista Gustavo Sánchez Márquez, padre del caído. -- CIFRA.

### REGRESO DE UN MUTILADO

Barcelona, 15. -- Ha llegado a esta capital procedente de la División Azul, el sargento José María Tortosa, que ha perdido la pierna derecha a consecuencia de heridas sufridas en el frente.

Cuenta veintitrés años y es estudiante de medicina.

Por su heroica acción el Führer le ha concedido la Cruz de Hierro de segunda

clase y otras condecoraciones.

La herida del camarada Tortosa que determinó la amputación de la pierna derecha la sufrió en un violento ataque contra los rojos, en el que las fuerzas de nuestra División lograron cruzar un río y establecer una cabeza de puente.

El camarada Tortosa expresa el sentimiento que le produce el haber sido baja, a causas de sus heridas, en la División Azul, pero piensa pedir un puesto auxiliar tan pronto como termine su restablecimiento. -- CIFRA.

### REPARTO DE AGUINALDOS

El Ferrol del Caudillo, 15. -- En un acto emotivo se ha celebrado el reparto del aguinaldo a los familiares en ésta de los voluntarios de la División Azul.



Lisboa, 15. -- La reelección del presidente de la República, general Carmona para el nuevo periodo presidencial que comenzará el día quince de abril próximo ha sido acordada por el Gobierno. -- EFE.

Se ha hecho entrega, además, de canastillas por las camaradas de la Sección Femenina.

Asistieron las autoridades y jerarquías.

El delegado comarcal pronunció unas palabras alusivas al acto que terminó cantándose el himno y dándose los gritos de ritual que fueron contestados con gran entusiasmo por la concurrencia. -- CIFRA.

### SUFRAGIOS

Madrid, 15. -- Pasado mañana sábado a las doce de la mañana, se celebrarán en la Iglesia de Santa Bárbara solemnes funerales que organizados por la Falange serán aplicados por el alma del camarada Vicente Gaytan, del primer Consejo de Falange, caído en el frente de Rusia.

Al acto asistirán el Gobierno, la Junta Política, Consejeros Nacionales, directores de todos los diarios, agencias y semanarios del Partido, agregados de Prensa, representaciones de la Vieja Guardia y otras jerarquías. -- CIFRA.

de Singapur que han llegado a Kuala Lumpur, declaran que en la plaza fuerte británica hay numerosos incendios producidos por los bombardeos japoneses.

Varios grandes edificios han quedado destruidos entre ellos la Oficina Central de Aduanas. -- EFE.

### OTRO ATAQUE A SINGAPUR

Singapur, 15. -- Los aviones japoneses atacaron Singapur en la mañana de hoy.

Un avión nipón fué derribado por un caza británico. -- EFE.

### LA SUERTE DE SINGAPUR

Roma, 15. -- Dado el arrollador avance nipón en Malaca los temores por la suerte de Singapur aumentan en Inglaterra.

(Pasa a la página sexta.)

## Los japoneses han ocupado Malaca

### Las tropas inglesas huyen hacia el Sur

### Tres grandes columnas niponas se dirigen a Singapur

#### COMUNICADO OFICIAL JAPONES

Tokio, 15. -- El Cuartel General del Ejército imperial comunica lo siguiente: Las tropas japonesas han alcanzado ya la ciudad de Malaca en la península del mismo nombre. Las tropas británicas huyen hacia el Sur. -- EFE.

#### TRES GRANDES COLUMNAS NIPONAS

Tokio, 15. -- Las tropas japonesas están divididas en tres grandes columnas. Una de ellas que avanza por la costa Oriental. Otra que lo hace por la Occidental y otra que marcha por el centro de la península próxima a la línea ferroviaria y que se dirige hacia Singapur. Estas tres columnas se aproximan cada vez más de tal forma que la anchura del frente de guerra es de unos 130 kilómetros y desde el hasta la punta Sur de la península dista solamente unos cincuenta kilómetros.

Unos treinta mil soldados



enemigos se han replegado. -- EFE.

#### MALACA Y GEMMAS QUE DAN A RETAGUARDIA

Tokio, 15. -- El Cuartel General del Ejército japonés comunica que las tropas japonesas han alcanzado ya la ciudad de Malaca.

En la lucha contra las fuerzas inglesas estas huyen ha-

cia el Sur sin que se tengan más informes.

Otras noticias recibidas más tarde dan cuenta de que tanto Malaca como Gemmas se encuentran ya en la retaguardia de las líneas japonesas. -- EFE.

#### LOS EFECTOS DE LOS BOMBARDEOS

Tokio, 15. -- Los refugiados

INFORMACION MUNICIPAL NOTICIAS VARIAS

APOLO

Hoy en sesión continua de 5'30 a 1.

GRANDIOSO ESTRENO

La gran superproducción U. F. A. titulada

LUNA DE MAYO

Un torrente de bailes y canciones en divertida comedia musical que os encantará. De la que es su principal intérprete la encantadora y gran bailarina internacional. MARIKA ROOKK

VIDA RELIGIOSA

CALENARIO. — Viernes 16 de enero de 1942. Van 16 días, y faltan 349. Sol sale a las 7'36, pónese a las 17'15. Luna sale a las 6'51, pónese a las 17'9. Luna nueva hoy a las 21'32.

SANTORAL DEL DIA. — Santos Fulgencio, obispo; Berardo, Marclo, Pedro, Acursio, Adjunto y Otón, mártires; Honorato, Ticiano y Melo, obispos; Furseo, confesor y Priscila.

SAN FULGENCIO, OBISPO DE CARTAGENA. — Fué nuestro Santo uno de los Prelados más santos y sabios de la Iglesia. Nació en Cartagena hacia el año 556. Fueron sus padres, Severiano, prefecto del departamento de Cartagena, y de Teodora, ambos de ilustres familias godas, de gran piedad, que tuvieron cuatro hijos, nuestro Santo y los santos Leandro, Florentino e Isidoro, ornato de la Iglesia y gloria de España. Prestábase a su cristiana educación un natural bueno e inclinación al bien. Sumamente aplicado y estudioso proporcionaronle sus padres buenos maestros, que le instruyeron en las ciencias divinas y humanas, aprovechándose de las bellas cualidades que el Cielo le concediera.

Si grande era su erudición, era su celo infatigable en la defensa de la fe católica contra la herejía arriana. Respetuoso con su soberano, intimídole dirigiéndole algunas amonestaciones viéndole inficionado con el veneno de la herejía. Fué maestro de su hermano Isidoro, y de Recaredo, hijo de Leonigildo y sobrino suyo. Después del Concilio III de Toledo en el que este su discípulo adjuró el arrianismo, verificándose la unidad católica en España, base de su grandeza fué nombrado Obispo de Cartagena y Eclija, iglesias que gobernó con gran acierto y celo infatigable.

Escribió diversas obras y comentarios a los libros de la Sagrada Escritura, para lo que

LA VENTA DE AVES

Debido a que en las últimas semanas se han registrado casos de venta de aves a particulares a precios superiores a los legalmente autorizados contraviéndose las disposiciones dadas por nuestras primeras autoridades en la materia, el Sr. Alcalde ha cursado las instrucciones necesarias al personal de sus ordenes para cortar de raíz el poco celo de revendedores que, aprovechando situaciones especiales de escasez, encarecen la mercancía.

Con objeto de que sea fielmente observada la tarifa de reciente aprobación, que señala los topes de 12 pesetas por kilo en vivo y 16 en canal, las transacciones a base de gallinas sólo podrán efectuarse a partir del día 19 del actual y hasta nueva orden en el interior del Mercado, a fin de que su venta pueda ser debidamente fiscalizada por los funcionarios municipales de aquella dependencia, vigilancia que no puede ejercerse de otra manera por ser completamente imposible llevarla a cabo sobre cada caso en la vía pública; y para ello es preciso que en lo sucesivo las

personas que se dedican a esta actividad lleven directamente su mercancía, durante las horas de la mañana, al referido Mercado, donde únicamente podrá efectuar sus compras el público.

El Sr. Alcalde ha montado un servicio en la población y barriadas para detener a los que se dediquen a la venta directa a domicilio, ordenando que se sancione con 25 pesetas y de comiso de las gallinas que se les intervengan a los que intenten burlar estas medidas, afectando éstas a los industriales de Ceuta, campo exterior y a los que desde las diferentes kábilas de la Zona acuden a nuestra ciudad con idéntico fin. Al objeto de evitar falsas interpretaciones la Alcaldía advierte por anticipado que será causa de decomiso el hecho de que sean transportadas ocultamente, aún cuando el interesado se dirija en realidad al Mercado de Abastos.

La disposición de la Alcaldía tienda exclusivamente a normalizar el abastecimiento en forma legal y defender los intereses del público, dando oportunidad a que entre en juego la colaboración ciudadana por considerarse indis-

pensable este concurso para la resolución del problema. La más estimable consistirá en requerir a los agentes municipales cuando se observe la venta clandestina.

Los particulares tienen pues ocasión de colaborar con nuestras primeras autoridades, y para ello no deben aceptar ofrecimientos directos, pues, aún cuando resuelven momentáneamente el problema doméstico, la adquisición en tal forma, dificulta la acción fiscalizadora e impide restablecer rápidamente la venta a precios normales.

Cada ciudadano debe acatar disciplinadamente esta medida para facilitar la labor de la Alcaldía, para lo cual debe sencillamente gestionar la obtención de dichas aves en el Mercado y abstenerse en absoluto de proceder a su adquisición en la vía pública, a domicilio o a la llegada de los trenes. Según nuestras noticias el Sr. Alcalde está dispuesto a sancionar con multa de 190 pesetas a los particulares y a intervenir las aves adquiridas por este procedimiento, enviando el decomiso a los Centros benéficos de la localidad.

A SU NUEVO DESTINO. — Ha marchado a Algeciras para tomar posesión de su nuevo destino de Comisario del Campo de Gibraltar, don Felipe Martín.

El señor Martín, ha ocupado el cargo de Jefe durante varios años en la plantilla de Ceuta y deja al marchar gran número de amigos.

Le deseamos en su nuevo puesto todo género de aciertos.

JEFE ACCIDENTAL DE POLICIA. — Interin se incorpora a su destino de Comisario de la Plantilla de Ceuta el nuevo Comisario nombrado por la Dirección General, ha ocupado el cargo de jefe de la misma el Inspector de Segunda don Jaime Neila Hernández.

Le deseamos en su interinidad toda clase de aciertos.

VIAJEROS. — Procedentes de la Península llegaron don Fernando López; don Miguel Mata; don Valentín Murcia y don Pedro Raggio.

Marcharon para la Península don Bartolomé Canto y don Ambrosio Muñoz.

Para la Zona del Protectorado marchará hoy la señorita Anita Méndez.

A Cádiz marchó en unión de su esposa, el Secretario del Ayuntamiento, don Alfredo Meca y Romero.

También marchó a Madrid, doña Carmen Sánchez Neyra, viuda de Maestre, a la que acompañan sus hijas.

TOMA DE POSESION. — Anoche tomaron posesión de sus cargos los señores designados para la Directiva del Centro de Hijos de Ceuta, durante el año actual.

NATALICIO. — Ha dado a luz una niña la esposa de don Manuel Gómez Morales. A la niña se le impondrá el nombre de María, del Carmen. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado, por lo que felicitamos a los padres.

CLINICA DE URGENCIA. — Ayer fueron asistidos: Fars B. Mohamed B. Said, de erosiones en la mano izquierda, casual, leve; José Delicado Roldán, de erosiones en el dedo ulgar de la mano izquierda, accidente trabajo, leve; Africa Martínez Suarez, de herida contusa en el labio superior y epitaxis traumático, pronóstico leve; José Medina Suarez, de herida cortante en el dedo pulgar de la mano derecha, accidente de trabajo, leve.

ENFERMOS. — Continúa enfermo el jefe de Negociado del Ayuntamiento, don Enrique Rodríguez Serrano.

Se encuentra mejorado de las dolencias que le han retenido en cama, don Antonio Suarez Suarez.

Guarda cama doña Ana Rubio. Deseámosle rápida mejoría.

robaba tiempo a su descanso para no desatender las obligaciones de su ministerio.

Murió el año 638.

MISA PARA MAÑANA. — San Antonio, abad. Del común de Abades. Segunda, oración, secreta y post-comunión por la paz.

NOVENA A SAN AMARO. — Hoy festividad de San Amaro, en el Grupo escolar de su nombre dará comienzo una novena en honor del santo, ante la imagen que del mismo posee dicho centro cultural.

A los alumnos se les observará a los dulces y solo habrá clase hasta mediodía.

PERDIDA

de un zapato de señora de ante y piel negro seminuevo. Gratificarán en Galea 23. CEUTA

ANUNCIOS BREVES

SE VENDE estantería y vitrinas en almacenes de tejidos "El Precio Fijo"

VENDO máquina de escribir portable. Queipo de Llano, 2.

FABRICA de barnices, esmaltes y disolventes a la nitrocelulosa, sintéticos y al alcohol. Magin Alfonso. Calle Pedralbes 2, BARCELONA, (6). Solicite nuestra nueva lista de fabricación.

Anuncie en EL FARO

ESPECTACULOS

APOLO. "Luna de mayo". — Estrenó anoche Apolo esta gran producción de la U. F. A. y en la que nos deleita con sus bailes la encantadora estrella Marika Rookk.

"Luna de mayo", es una comedia musical, donde los bailes y canciones se suceden sin cesar haciéndonos pasar un rato agradable.

La U. F. A. nos presenta a la gran bailarina internacional Marika Rookk, quien con su arte inigualable hace que "Luna de mayo", sea la gran superproducción musical que todos esperábamos.

Un lleno completo de Apolo y la delicia del que acudió a la proyección. — F. A.

CERVANTES. -- PRESENTACION DE LA COMPANIA DE ZARZUELA MADRID-PEKIN. — En funciones de tarde y noche, se presentó en el teatro Cervantes esta gran compañía, haciéndolo con la zarzuela en siete cuadros en prosa y verso, original de Ramiro Ruiz Raffles titulada "La Alegría del Circo".

Con gran acierto, se dió vida a las diferentes escenas de la entretenida zarzuela, en la que tomaron parte los siguientes artistas.

La pareja de baile Paquita y Poli, agradaron mucho en sus danzas humorísticas, que efectúan con sin igual maestría.

Codi, magnífico humorista, hizo las delicias de los espectadores con sus afortunadas y grallosísimas ocurrencias, todas ellas de mucho ingenio y buen gusto

El pequeño bailarín Pifar, saladísimo en sus bailes de claque, agradó muchísimo.

Señe, con su acompañamiento de troupe china, ejecutaron con gran maestría sus difíciles trabajos de maibarrismo, y equilibrio de excepcional mérito con algunos difíciles ejercicios de acrobisimo, que matavillaron al respetable.

Pilar Chang, linda chiquilla de nacionalidad china, si bien lleva en España muchos

años, asombró a todos, en sus bailes clásicos andaluces, y con sus bellas canciones de puro estilo español.

Mori, sin igual bailarín humorístico, ya conocido del público ceuti, deleitó al público con sus bailes apaches efectuados por él solo, si bien imitando era hecho por una pareja y en otros también de ingeniosa inventiva.

Isabelita González, cantó con gusto y agradable voz, varias canciones.

Y por fin, Carmen Flores, la bella y genial artista que tan del agrado de todos los públicos es, nos asombró con su exquisito gusto y bella voz, ofreciendo escogidas canciones del más selecto repertorio, en las que con su fino gracejo, upo dar salsa y pimienta, a los recitados sobre música, llenos de fina irona y simpatía.

Carmen Flores, es indudablemente una de las más bellas artistas en su género, y, sin duda, el encanto de su bien timbrada voz y la simpatía en sus decires, la han convertido en la predilecta de todos los aficionados a este género.

El espectáculo viene montado extraordinariamente, con lujosas decoraciones, y vestuario precioso y de gran valor, muy especialmente en la troupe china, que además de su originalidad, es de mucho valor.

El público, salió satisfechísimo del rato agradable pasado. — GAINTCU.

Carbón vegetal español y leña

ya cortada para COCINAS ECONOMICAS

Servicio a domicilio

PEDIDOS DESDE 50 KILOGRAMOS

al teléfono 243, calle Calvo Sotelo, núm. 76

MUTUA DE CEUTA Seguros, Accidentes Trabajo

En beneficio de sus asociados y sin recargo alguno en sus cuotas, paga el Subsidio Familiar, Subsidio de Vejez y Seguro de Maternidad, correspondiente al personal accidentado por todo el periodo que dure la baja.

Asegure Vd. también su personal en Mutua de Ceuta y gozará de los múltiples beneficios que ofrece además del anunciado

Oficinas: Ceuta: Falange Española 51. Tetuán: Plaza José Antonio 11.

Teléfonos: 3-0-3 Ceuta. 2-1-0 Tetuán

## Pan para los españoles

Es firme voluntad del Caudillo acudir con cuantos medios están a su alcance al remedio de las necesidades de la patria. Por ello ha procurado, y ha logrado, un acuerdo feliz con la Argentina, a fin de asegurar el abastecimiento de pan a los españoles.

Todos sabemos que nuestro suelo no produce en cantidad bastante el trigo que debe ser panificado para sustento de todos. En épocas normales este déficit era cubierto con facilidad: teníamos una Marina mercante suficiente y había tranquilidad y libertad para navegar por los mares. Hoy no: nuestra Marina mercante disminuye su tonelaje notablemente como consecuencia de la malvada actuación de los Gobiernos rojos, y la falta de medios de transportes no puede ser suplida por buques extranjeros de los que ordinariamente se dedicaban a esta empresa, ya que la guerra ha devorado un gran número de estos barcos y ha inmovilizado a otros.

A pesar de las dificultades que todo esto trae consigo, el Caudillo ha logrado vencerlas y ha llegado a adquirir hasta 500.000 toneladas de trigo argentino en menos de un año. No hay que decir cómo, ese medio millón de toneladas de pan ha servido para aliviar y mitigar la escasez que nos aflige, y cómo las 171 mil toneladas que están para llegar servirán para que podamos empalmar con la próxima cosecha que se espera abundante. Por lo pronto, son 10.000 las toneladas que vienen de camino y 49.000 las que en buques argentinos saldrán el próximo día 20 rumbo a España.

He aquí un nuevo servicio que ha prestado a la patria la firmeza de voluntad y dotes de gobernante del Caudillo.

## ENFERMERAS DE FALANGE PARA LA PAZ Y LA GUERRA

En los días duros de nuestra guerra de liberación, las camaradas de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. se entregaron con ánimo esforzado, llenas de abnegación y sacrificio, a la humanitaria tarea de los servicios a retaguardia de la línea de fuego. Desde su labor en los lavaderos, para que nuestros combatientes pudiesen disponer de ropa limpia, a su cristiana misión en los hospitales de sangre como enfermeras, hay toda una ejecutoria cuya grandeza radica tanto en la humildad de muchos cometidos -- pero necesarios -- como en el heroísmo con que siempre llevaron a cabo sus actos de servicio.

Día a día, a través de años de esfuerzo, la Sección Femenina cumple su trascendental misión. Múltiples son sus tareas, y ahora, por ley de la Jefatura del Estado, se crea el Cuerpo de Enfermeras de F. E. T. y de las J. O. N. S., que dependerá directamente de la Delegación Nacional de la Sección Femenina. Se abre, pues, ancho campo al que nuestras camaradas llevarán el espíritu y estilo de Falange con su preparación técnica, su vocación, su sentido

# Importancia de Singapur

Los estados malayos producen más de la mitad mundial de caucho. - Singapur puerto comercial. - Filipinas, Malaca y las Indias Holandesas

Singapur es base naval y fortaleza de importancia excepcional; pero tampoco debe olvidarse que está situado en el corazón de una zona de primerísimo orden en cuanto a materias primas se refiere. Durante los últimos años ascendía el promedio de tonelaje neto de entrada y salida de su puerto comercial a 16 millones de toneladas, siendo en igual fecha el de Londres de 21 y el de Hamburgo de 16. Basta la sola mención de estas cifras para dar clara idea de su importancia. Debe añadirse a esto el hecho de estar situado en el centro de un círculo de más de 2.000 kilómetros de radio y la circunstancia de encontrarse en él las más importantes materias primas.

Singapur, por su situación geográfica, puede ejercer el control de todo tráfico marítimo que se realice entre el Océano Índico y el Pacífico; su importancia es, pues, extraordinaria.

Crece ésta con la existencia de materias primas en inmediata proximidad. Singapur está situado en la extremidad meridional de la Península de Malaca, el "dedo extendido" de la Indochina. Por tierra se encuentra unido a los Estados malayos, que van siendo dominados por las tropas japonesas, mientras que por mar mira a las Indias holandesas, con la gran isla de Sumatra en primer término. Los Estados malayos producen más de la mitad del caucho natural de la tierra, habiéndose plantado en la Península de Malaca unos 1,5 millones de hectáreas de go-

meros. Esta producción experimenta un acrecentamiento con la de las islas adyacentes, siendo Singapur el puerto general de exportación de las diferentes zonas. Parte de ella, especialmente la destinada a fines militares, se trabaja en las fábricas de la ciudad.

Refiriéndose ahora al petróleo, podemos apuntar que la producción de las Indias holandesas en 1938 arrojó un total de 7,4 millones de toneladas, o sea, aproximadamente, el 3 por 100 de la producción mundial. Singapur dispone, desde luego, de una gran parte de la misma.

En el aspecto económico no son menos codiciados que estos favoritos de la industria de guerra los productos agrícolas. Figuran entre ellos, en primer lugar, las oleaginosas y de éstas, principalmente, como consecuencia del clima ecuatorial, los cocoteros y corojos o palmas oleíferas, de los cuales este último se desarrolla con creciente rapidez. No se debe esto a una necesidad de aceite ni menos aún a la demanda de piensos concentrados, los cuales se obtienen como subproductos en la elaboración del primero y aparecen en el mercado bajo la denominación de "tortas de aceite", sino al hecho de elevarse la producción de leche en tres litros por día por cada kilo de dichas "tortas de aceite". Los frutos oleaginosos, procedentes en su mayor parte del territorio de Malaca, se exportan principalmente a Europa desde Singapur. Las Indias holandesas, dada su gran necesidad en grasas vegetales para la fabricación de margarina, se dedican con preferencia al cultivo de cocoteros. Los frutos allí recolectados son enviados a Singapur para ulterior destino.

Los Estados malayos gozan también de una magnífica posición en lo que se refiere a la obtención de estaño, cubriendo ellos solos más de un tercio de las necesidades mundiales en este metal blanco. El mineral se trabaja allí en gran escala, en chozas de Singapur y Pinang (isla de la costa nordoccidental) destinadas al efecto, siendo luego el metal exportado a los diferentes puntos del globo. También son exportadas considerables cantidades de mineral. Hay grandes depósitos de carbón de piedra que se emplean para fines de fundición y en no menos medida para abastecer a los vapores. La producción de Malaca alcanza las setecientas mil toneladas. Después del estaño, ocupa el oro un lugar preponderante entre las riquezas del subsuelo. Los últimos años registraron en Malaca una producción media de 35.000 onzas de oro de ley.

Todavía debemos mencionar el azúcar, café y tabaco, productos que, aparte de los característicos de Malaca, se obtienen en puntos del mundo insular del Asia suboriental, alejados de Singapur. La isla de Java, principalmente, suministra los dos primeros, y Sumatra el tabaco. Debe señalarse, además, como espe-

cialmente ricas las islas Bangka y Biliton, entre Sumatra y Borneo, que procuran grandes cantidades de estaño y otras, bastante respetables, de petróleo. La frontera noreste del "Círculo de los 2.000 kilómetros de Singapur" la forman las Filipinas. En el espacio de poco menos de cuarenta años, tiempo que vienen estando sometidas a la dominación del dólar, han experimentado enorme incremento, llegando a convertirse en el principal país productor del cáñamo de Manila. Le corresponde un 20 por 100 de la total producción de fibras artificiales del globo. Además, su exportación de azúcar se ha elevado a un millón de toneladas. Tiene gran importancia el cultivo del cocotero. La isla de Luzón, por ejemplo, posee las más vastas plantaciones de cocoteros de la tierra, si bien el corajo o palma oleífera no le va en zaga. La exportación de copra, aceite de coco y tortas de aceite adquiere, por tanto, proporciones muy respetables, y toda ella, así como la de las Filipinas, es enviada en su casi totalidad a los Estados Unidos.

Esta concisa exposición acerca del espacio económico en cuyo centro se halla Singapur, acusa en líneas generales la importancia de éste último. Por esta causa, la amenaza cada vez mayor que se cierne sobre este puerto preocupa hondamente al Gobierno británico, que ya no considera con optimismo la entrada del Japón en la guerra, a pesar de haber incitado al pueblo nipón a que se lanzara a la misma.

## LAS DEMOCRACIAS Y LAS PEQUEÑAS NACIONES

Sofía, 15. — Bajo este título el periódico "Slovo" escribe especialmente: A pesar del alboroto de su propaganda, Gran Bretaña no puede ocultar la gravedad de su situación. Churchill y Eden han tenido que humillarse hasta el punto de ir a demandar socorros a Roosevelt y Stalin.

Los resultados de estas "peregrinaciones" nos dan una idea de la gravedad de las concesiones que Inglaterra ha tenido que hacer para obtener una ayuda dudosa por parte de sus dos compinches. Roosevelt aspira a heredar el Imperio británico y el dictador del Kremlin se hace cada vez más exigente. Para obtener la ayuda de la URSS Inglaterra ha tenido que prometer al Kremlin dejarle las manos libres en Europa oriental y central.

Esto ha sido confirmado por las declaraciones hechas en Estambul por el ex-ministro de los EE. UU. en Sofía Earle que se ha apresurado a añadir que los EE. UU. e Inglaterra barrerán a Bulgaria del mapa de Europa. La consigna de las grandes democracias, que afirman batirse por la independencia de las pequeñas

## DESMINTIENDO UNOS ABSURDOS

Roma, 15. — Después de haber afirmado que el frente interior de Italia estaba a punto de disgregarse -- escribe un periódico italiano -- y viendo que esas tentativas eran tan inútiles como ridículas, la propaganda enemiga ha desencadenado una ofensiva de falsedades contra Alemania nacional-socialista.

Se habla en efecto de supuestas divergencias de puntos de vista entre el Ejército y el Partido de movimientos sediciosos estallados y de medidas draconianas adoptadas en Berlín para reprimir las insurrecciones en dicha capital dándose fantásticos detalles de torretas provistas de cañones y ametralladoras instaladas en el centro de la ciudad, en los puntos estratégicos de la misma y de que las calles berlinesas están bajo la vigilancia de patrullas blindadas y de Infantería.

Estas grotescas invenciones -- añade -- han provocado en Berlín gran hilaridad porque son tanto más ridículas cuanto que intentan aparecer documentadas por medio de copiosos detalles.

Los millones de personas que viven en Berlín, entre los que figuran miles de súbditos de naciones neutrales, pueden comprobar lo absurdo de semejantes noticias y lo fantástico de la nueva campaña de propaganda del enemigo.

Los italianos y los alemanes se ríen de esto que ninguna influencia podrá ejercer sobre las naciones del Eje unidas más estrechamente que nunca en torno a sus jefes para lograr la victoria y dar al mundo un nuevo orden basado en la justicia. — EFE.

Este número consta de 8 páginas

naciones, es una pura mentira. En realidad las grandes democracias se preocupan muy poco de la suerte de las pequeñas naciones y numerosos pueblos han sido ya sus víctimas.

Bulgaria, termina "Slovo", ha comprendido a tiempo de qué parte se encuentra la sinceridad y la justicia y se ha aliado con las potencias del Eje. — EFE.

## Licenciamiento de los reemplazos de 1933, 34 y 35

Madrid, 15. — El diario del Ejército, del día de hoy, publica un orden del ministerio sobre el licenciamiento de los reemplazos de 1933, 1934 y 1935 que se encuentran en filas, así como el de los pertenecientes a cualquier otro reemplazo anterior a los citados que por causas extraordinarias se hallen aún en filas, siempre que concurra la circunstancia de que el retraso de la incorporación a filas no hubiese sido motivada como consecuencia de cumplimiento de condena o de sanción impuesta. — CIFRA.

Actualidad internacional

# LOS LIBROS Y LA BIBLIOTECA DE BERLIN

La Prensa berlinesa nos informa — obligación y devoción de leer periódicos, tanto lo uno como lo otro — de la actualidad de los aguinados de la gran capital del Reich, destacando, como dato curioso el que hayan sido los libros los que han batido el récord de venta con tal motivo. Uno solo de los grandes almacenes editoriales, han vendido libros en los pasados días por valor de más de un millón de marcos.

Es, pues, dato que no solo encierra valores de curiosidad, sino otros más importantes y ejemplares, reflejando la calidad y la capacidad de un pueblo.

Esta información de la venta de libros en Alemania, con su cifra tan extraordinaria solo en unos días, nos recuerda del modo más convincente, la grandiosa Biblioteca de Berlín, verdadera base de tal información, o sea, del amor al libro en Alemania, demostrado de modo más práctico, con sus 21.000 bibliotecas populares y sus 5.500 escolares; esa gran pasión por el libro, nos evoca aquel grandioso Palacio de la Unter den Linden, que alberga del modo más suntuoso la mayor colección de libros del mundo.



Fachada de la Biblioteca

occidental de la Biblia, la llamada "Itala", cuyas ilustraciones son la primera manifestación de la pintura cristiana en los libros; el libro de Evangelios de Erasmo,

de Rotterdam; el único manuscrito ilustrado de los Nibelungos; la primera edición de la Biblia de Gutenberg; los manuscritos originales de la Primera Sinfonía de Beethoven; y de la Flauta Encantada, de Mozart, y entre la colección cartográfica, el mayor Atlas del mundo, que mide la altura de un hombre, regalo del Archiduque Nassau Slegen al Gran Príncipe Elector, de 1600.

Un grandioso y excepcional tesoro, ante el que pasamos horas verdaderamente inolvidables, orgullo de la nación alemana, que tanto ama los libros, y que justifica perfectamente esos regalos de navidad — de tantos miles y miles y miles de libros — que han llamado nuestra atención, como la llamaron a todos, pensando en lo que son y en lo que representan.

Santiago Camarasa

Madrid-Enero-1942.

**José M. Borrás e Hijos S. L.**

Almacén de vinos, aceites y alcoholes.

Fábrica de aguardientes. Torrefacción de cafés.

Calvo Sotelo, 20.

## Combate y Exigencia

Rigurosamente meditado, el discurso del Secretario general del Partido, camarada Arrese, en el Santuario de la Virgen de la Cabeza, abarca dos propósitos: uno hacia afuera, de fulminante ardor combativo frente a los enemigos de la Falange, y otro hacia adentro, hacia toda la honda prueba que nuestra doctrina atraviesa en este duro tiempo. En el primer propósito abrió una consigna implacable: "Si sus músculos ya no están para seguirnos que se queden en sus posiciones cómodas y amables". Aquí están cercados en su murmuración, en su torpe y turbio torneo de insidias, quienes no saben resignarse a su falta de actualidad. Todo hombre -- como toda generación -- tiene su hora fija, de la que no puede desviarse sin traicionar para siempre su destino más sagrado. Y todo tiempo es, además, digno de cada hombre. De aquí que esta dura época difícil y aún no comprendida por quienes debieran agradecer el favor que se les hace salvándoles de toda inclemencia política ha de estar servida por una doctrina auténtica, verdadera, humana. Para los débiles no se hizo nuestro clima espiritual ni su tortuoso criterio de la vida y de España cabe en nuestras filas alegres y resueltas. José Antonio lo había anunciado en la primera hora de pelea: "La Falange no es para los hombres de alma rota", porque ella es una fuerza de severo contenido, de difícil porte, de exigente diafanidad. No sirve fingir en ella una presencia o un servicio, porque el estilo nuestro descubre todo aquello que es falso y externo.

Nuestra alma existe porque cada día sabemos ampliarla en una rigurosa privación, en una penitente estrechez y sólo requiere un dominio austero dentro del corazón y la voluntad, que va, en amorosa entrega, desde lo más elemental e inmediato a lo más honrado y secreto.

En el antiguo "Arriba" de las primeras luchas, se establecía este criterio así: "Un hombre, señor, de sí mismo, que sabe imperar sobre sí mismo, es un hombre que sabe mandar y obedecer". Y aquí encaja todo análisis interior del discurso del Ministro del Partido. Cuando ha combatido a los enemigos de fácil postura, cuando ha derruido todas las posiciones en que aquel se coloca, la Falange -- y esta vez en la palabra de Arrese -- se enfrenta con su propio orbe íntimo. Toda revolución comienza siempre por el hombre, que es capaz de sentirla, viviéndola en su más estricta severidad de principios. Para el hombre español, hecho a golpe de renunciaciones y batallas, son las consignas que tienden al crecimiento de las propias virtudes falangistas.

Porque nuestra revolución no viene de un simple problema social -- que acabaría en el espíritu mismo de la legislativa, sino de lo entrañable, del ímpetu que arrebatara a nuestros muertos trascendiéndolos al absoluto reino de Dios. Ese sentido revolucionario está juramentado con la Historia y es nuestro drama y nuestra agonía. Hemos cruzado España con un guiño y una verdad: la Revolución va a realizarse. No es una mera labor de disposiciones más o menos felices que luego se aplican o se relegan al olvido y que en todo caso es siempre más corta que nuestra prisa y nuestra sangre, sino todo un contenido moral que se extiende desde la primera ética del gesto adecuado a la profunda y vasta inquietud religiosa. Nuestro estilo es llama que no cesa nunca. ¿Qué sería de toda la doctrina si no abarcase, dolorida y gloriosa, toda esa frenética impaciencia formativa? ¿Qué sería de tanta angustia y tanto dolor sangrante y vivo, si la Falange no sintiese en su corazón, en

# "Entre Australia y Gran Bretaña se ha roto algo difícil de componer"

(Dice un diario italiano)

## OTRA TACTICA INGLESA QUE FRACASA

Roma, 15.-- La negativa de Australia de un puesto en el Consejo del Imperio Británico cuando no hace mucho tiempo hizo todo lo posible para lograrlo, constituye uno de los hechos más significativos de la profunda evolución del Imperio británico.

La vida política australiana prueba que hay algo que se ha roto entre Londres y Sidney, algo que es muy difícil de componer. Churchill se equivocó también con respecto a Australia. Este hombre está costando al Imperio británico tanto como un siglo de decadencia. Evidentemente Australia no quiere que se la mezcle en las cuestiones europeas que no la interesan y ha comprobado que la única vez que el conflicto se aproxima a sus puertas Inglaterra está ausente e impotente. Sidney y Gambia mira ahora hacia los Estados Unidos y no hacia Londres.

El Gobierno australiano es-

tá organizando la defensa de Australia por su cuenta basándose en nuevas concepciones. Se observa un estado de ánimo análogo, aunque en forma menos violenta, en Nueva Zelanda. El Gobierno neozelandés ha pedido a Londres varias veces la repatriación de sus tropas en Africa. Los contingentes neozelandeses que se encuentran en Libia han sufrido, como las tropas indias, grandes pérdidas.

La táctica inglesa de emplear en todas partes soldados de los Dominios o de la India en vez de tropas inglesas, a pretexto de que los ingleses deben quedarse en Inglaterra para defender el territorio metropolitano, se hace cada vez de más difícil aplicación porque los Dominios mantienen la misma idea; los australianos para Australia y los neozelandeses para Nueva Zelanda. A pesar de los esfuerzos energéticos del general Smuts las mismas ideas, dictadas por idénticas razones de prudencia, empiezan a prevalecer también en Africa del Sur.

Ya es tiempo de que los soldados ingleses se decidan a pagar con su sangre los caprichos estratégicos de Churchill. La reciente declaración de Eden diciendo que las tropas británicas que están luchando en Libia fueron instruidas y entrenadas únicamente con este fin revela la concepción estatégica inglesa de utilizar las tropas de los Dominios del Pacífico y de la India sobre los campos de batalla africanos sin tener para nada en cuenta las probables necesidades de los Dominios en el Pacífico de defender sus propias tierras y mares. Estas intenciones de Londres cínicamente revelados por Eden son tanto más difíciles de comprender cuanto que Londres provocaba al mismo tiempo con insistencia a Tokio a la guerra.

En un momento dado, cuando parecía que Washington iba a ceder, dos violentos discursos de Churchill contra el Japón advirtieron a Washington que no contemplara inútilmente. La declaración del Mayor Attlee en los Comunes, diciendo que a consecuencia de los cambios registrados en los altos mandos militares del Pacífico y del Indico se deberá examinar también la situación personal de Duff Cooper, es uno de los exponentes más claros del egoísmo inglés. — EFE.

## Un nuevo motor alemán

Berlín, 15.-- La Prensa alemana da detalles sobre el nuevo motor de aviación fabricado en Alemania. Se trata del más potente motor "Doble Estrella" de enfriamiento por aire que se haya fabricado hasta ahora en serie. Este nuevo motor será aplicado a los más modernos aparatos que entrarán en servicio este año y, en especial a un bimotor de bombardeo en picado.

El nuevo motor ofrece múltiples ventajas: su consumo de combustible es muy escaso, su peso muy limitado y se puede aplicar a cualquier tipo de avión. — EFE.

LA LUCHA EN AFRICA DEL NORTE

El avance inglés por la costa está siendo detenido por la tenaz resistencia italiana

La isla de Malta continúa siendo intensamente bombardeada

PARTE ITALIANO

Roma, 15. — Comunicado número 592 del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

En la zona de Sollum la intensificada acción del enemigo le ha proporcionado ocupar la zona sobre el mar. En el resto de este sector continúa la tenaz resistencia de nuestras tropas.

Formaciones aéreas italianas y alemanas han desarrollado gran actividad en operaciones de reconocimiento y han atacado con buen éxito las instalaciones portuarias y los centros de comunicación de la retaguardia enemiga.

Alguna bomba aislada de los aparatos ingleses han caído sobre Trípoli, no causando daños de importancia ni víctimas.

Con favorable resultado hemos conseguido nuevas operaciones aéreas contra los objetivos militares de Malta.

Un convoy marítimo nuestro, que fué atacado por el adversario ha proseguido su ruta sin haber sufrido pérdida alguna.

Dos de los aparatos enemigos se precipitaron sobre el mar, alcanzados por la defensa antiaérea de nuestros buques. — EFE.

LAS HAZAÑAS DE LA MARINA ITALIANA

Roma, 15. — La Prensa subraya que la hazaña de los medios especiales de la Marina italiana que han forzado la entrada del puerto de Alejandría y causado averías a dos navíos de batalla ingleses, trastorna los planes del Almirantazgo británico.

El hecho de haber puesto fuera de combate a dos nuevos acorazados, es particularmente grave para Inglaterra ya que tiene lugar en el momento en que la guerra se encuentra en un punto decisivo en el Mediterráneo y en Asia Oriental.

Viendo sus fuerzas en el Mediterráneo sensiblemente disminuidas, Inglaterra será obligada sin duda a renunciar al envío de refuerzos a Asia Oriental donde su llegada sería sin embargo necesaria. — EFE.

ENTREGA DE UNA CONDECORACION

Roma, 15. — El comandante superior de las fuerzas armadas de Africa del Norte, general Bastico, ha entregado la Medalla de Plata al Mérito Militar al general alemán Kruewell, que se distinguió particularmente en el curso de la batalla de Libia en calidad de comandante del grupo de fuerzas acorazadas alemanas.

En el curso de la misma ceremonia, el general Rommel, entregó en nombre del Führer al teniente coronel Ravaioli y al Mayor Revetria, respectivamente jefe de la Oficina de Reparaciones y jefe de la Oficina de Informaciones del Mando Superior de

las fuerzas Armadas del Eje, la Cruz de Hierro alemana. — EFE.

LOS CONTINGENTES BRITANICOS ENVIADOS A LIBIA

Berlín, 15. — Los ingleses enviaron al frente de Libia contingentes de tropas reclutadas en los Dominios y protectorados africanos cuya cifra se eleva aproximadamente a 90.000 hombres, según el periódico indio "Mokkattan". Según estas informaciones se sabe que se van a reclutar también para el frente de Libia contingentes abisinios que se elevarán a 50.000 hombres. — EFE.

SOBRE LOS RESULTADOS DEL ATAQUE A ALEJANDRIA

Helsinki, 15. — Los periódicos publican con gran relieve los resultados del ataque efectuado en Alejandría por los medios de asalto de la Marina italiana. "Kauppalehti" subraya que las unidades italianas han violado por cuarta vez el puerto de Alejandría obteniendo éxitos considerables. Según "Helsinginsanomat" los medios especiales de que se sirve la Marina italiana son "torpedos con tripulación".

El periódico añade que cualquiera que sea la naturaleza de esta arma secreta, hay que comprobar que hasta ahora ha dado resultados asombrosos. — EFE.

FRACASO INGLES EN AGEDABIA

Copenhague, 15. — Los pe-

riódicos publican despachos procedentes de Londres declarando que el fracaso británico en Agedabia ha causado viva decepción en Inglaterra donde el público creía que las fuerzas italo-alemanas se encontraban cercadas y amenazadas de destrucción. Se sabe que la Agencia Reuter ha tenido que publicar recientemente una aclaración oficiosa afirmando que la fase actual de las operaciones en Libia no es favorable a las fuerzas imperiales dado que las tropas italo-alemanas habían conseguido retirarse. La agencia oficial inglesa añadía que "esta retirada" contrariaba el país británico que trataba de destruir a las fuerzas adversarias y no de conquistas territoriales. — EFE.

PARTE INGLES DEL CAIRO

El Cairo, 15. — Comunicado oficial del Cuartel General del Oriente Medio. — El avance de nuestras columnas por el sector de la costa se ha visto retrasado por las dificultades del terreno y por la fuerte resistencia de las fortificaciones enemigas. Ha sido muy importante la actividad aérea enemiga contra nuestras columnas.

Durante la jornada de ayer nuestra aviación voló sobre el sector de operaciones y realizó importantes ataques contra los objetivos de la retaguardia enemiga. — EFE.

La asamblea de Río Janeiro

(Viene de la página primera.) tado de estas reuniones una declaración de guerra; a lo sumo un rompimiento de relaciones diplomáticas con los países del Eje, pero todo esto -- repetimos -- no deja de ser cábalas.

Lo único cierto es que hasta el momento se desconocen los resultados prácticos de la Conferencia Panamericana que esta tarde celebra su primera reunión en la capital brasileña. -- EFE.

ANTES DE LAS SESIONES

Roma, 15. — Una agencia italiana escribe: "Don Ramón Castillo, presidente de la República Argentina, ha pronunciado sabias palabras que contrastan con los propósitos belicosos demostrados por otros representantes de ciertas Repúblicas de América latina.

El señor Castillo hablando de la reunión de Río de Janeiro ha declarado que esta reunión debería tener un solo fin, a saber: el de oponerse a una mayor extensión del conflicto.

Creemos que este punto de vista argentino, enunciado por su Presidente, no dejará de tener cierta influencia en el curso de la reunión de los Cancilleres.

El punto de vista argentino, que es el mismo que el enunciado por el Soberano Pontífice en su mensaje de Navidad, responde a los intereses de América latina. Las bravatas belicistas de los otros hombres políticos, que no tienen en cuenta su responsabilidad, sirven únicamente para hacer ruido y aturdir a los rojos.

La realidad demuestra que las Repúblicas de América Central y Meridional no tienen intereses y aspiraciones idénticas con los EE. UU. La solidaridad continental invocada por los EE. UU. no es más que un lugar común. Pero la forma más humana y más noble de testimoniar una verdadera solidaridad americana es sin duda la anunciada por el Presidente Castillo, es decir: Mantener el conflicto alejado de las Repúblicas de América latina. — EFE.

UNA CORDIAL CONVERSACION

Río de Janeiro, 15. — El presidente de la Conferencia Interamericana Summer Welles, ha celebrado una entrevista con el ministro de Negocios Extranjeros de la Argentina, doctor Ruíz Viñazú.

Ninguno de los dos diplomáticos hicieron a la Prensa

ULTIMA HORA DE RIO DE JANEIRO

El delegado uruguayo dijo que es necesario combatir a los elementos subversivos. - Summer Welles expresó que ya no es posible la neutralidad. - El delegado del Brasil aseguró que su territorio será defendido palmo a palmo

Río de Janeiro, 16. — Se han reunido las delegaciones de las 21 naciones americanas, para determinar el rumbo de las mismas en ésta difícil época actual.

En el palacio donde han quedado inauguradas las conferencias, se congregó un distinguido público. En sus alrededores había miles de personas, contenidas en las aceras por policías y otras fuerzas.

A la entrada en el salón de actos del canciller del Brasil fué recibido con una salva de aplausos, que se reprodujeron cuando penetró el representante de la Argentina y abrazó a su colega brasileño. La entrada de Summer Welles fué también acogida con grandes aplausos.

En los palcos y graderías estaba reunido lo mejor de la sociedad de Río de Janeiro, notándose la presencia de centenares de fotógrafos y operadores de cine.

Los veintitún miembros quedaron reunidos bajo la presidencia del doctor Araña.

Tras la sesión inaugural, celebróse inmediatamente la plenaria, en la que, fuera del programa oficial, hizo uso de la palabra el delegado uruguayo, el cual, en medio de grandes aplausos, hizo ver la necesidad de combatir a los elementos subversivos que existen en el territorio americano y que se esfuerzan por perturbar el esfuerzo bélico de América. Terminó diciendo que Uruguay está decidido a apoyar desde un principio to-

das las medidas que redunden en beneficio de todas las naciones americanas.

Summer Welles hizo un discurso muy diplomático. Relató los acontecimientos que precedieron al ataque del Japón e hizo un resumen de la campaña de Hitler, para afirmar que todos cuantos se dejen guiar por falsos ideales, terminarán viéndose arrastrados al suicidio. Dijo que al comenzar la guerra, las naciones americanas hicieron frente al problema como cada un apudo buenamente, pero que ahora la situación había cambiado y no podía haber neutralidad.

Terminó diciendo que la defensa del Nuevo Mundo no implica necesariamente la participación en la guerra, pero sí la adopción de medidas de cooperación que redunden en beneficio de todos y hagan posible mantener libres a las Américas.

El discurso pronunciado por el presidente del Brasil, Getulio Vargas, en la sesión inaugural, fué muy aplaudido. Dijo que las naciones amantes de la paz se habían reunido para reiterar a los EE. UU. su solidaridad y para resolver con decisión todo lo conveniente para lograr el bienestar de todas ellas.

Levantando la voz y emocionadísimo, añadió que el Brasil defenderá su territorio palmo a palmo y que hará también todo lo imposible porque dentro de sus fronteras no se haga peligrar su seguridad. — EFE.

La guerra chinojaponesa

Ha terminado la ofensiva de Chang-Chá

LOS CHINOS HAN SUFRIDO

59.000 muertos

deklaración alguna sobre lo tratado en dicha entrevista.

Unicamente Summer Welles se limitó a decir: "Acabo de sostener una agradable y cordial conversación con mi antiguo amigo Viñazú. — EFE. EMPIEZAN LAS SESIONES

Río de Janeiro, 15. — La reunión de los jefes de delegaciones de Repúblicas americanas, dió comienzo a las once y veinticinco.

El presidente Summer Welles tom óasiento ante la larga mesa, en un extremo de la cual se hallaba Araña, entre los representantes de Bolivia y Chile, y enfrente tenía a Ruíz Viñazú. — EFE.

REUNION PRELIMINAR

Río de Janeiro, 15. — A las once de la mañana, hora local, ha comenzado la reunión preliminar de los jefes de Delegaciones de la Conferencia de Río de Janeiro, bajo la presidencia del ministro de Negocios Extranjeros del Brasil Araña. — EFE.

ANTE EL CIERRE DE LA CARRETERA BIRMANA

Tokio 15. — Se señala en Nankin que el Gobierno de Tchung Kin se encuentra en una situación muy grave por el cierre de la carretera de Birmania y a consecuencia del desarrollo de la actividad aérea japonesa. Tchung Kin ha creado una comisión en la que participan representantes anglo-norteamericanos y tibetanos para estudiar un proyecto para la apertura de una nueva vía llamada Tchun-Tchun, entre India y China. — EFE.

TERMINA LA OFENSIVA

Shangay, 15. — El Cuartel General japonés de la China Central, anuncia que ha terminado la ofensiva de Chang-Chá.

Los chinos han tenido cincuenta y nueve mil muertos. — EFE.

# CERVANTES

(Siempre un buen programa en su Cine preferido)

A las 6'30 y 10'15  
Hoy despedida del magnífico espectáculo

**Madrid-Pekin**  
en el que figura

**CARMEN FLORES**  
**PILAR SHANG**

y la famosa troupe china

**SEE - HEE**

Butaca, 6'50. Delantera, 3'90.  
Principal, 2'60

No deje de ver la magnífica producción Nacional

**El Sobre Lacrado**

**Ayuntamiento de Ceuta**

**Negociado de Abastos**

### AVISO

Comprobado por este Negociado de Abastos que aún existen patatas sin repartir y para facilitar del público, se advierte al mismo que pueden ser adquiridas mediante el cupón señalado al efecto, número 96, a un kilo por persona y al precio de 1,35 pesetas, en los establecimientos y almacenes siguientes:

### ESTABLECIMIENTOS:

- D. Agustín Buades. — Plaza de Nuestra Señora de África, 11
- Sres. Alfón y Compañía. — Jáudenes, 26.
- D. Jesús Zapico y Hermano. — Mártires, 4.
- D. Juan García López. — J. A. Primo de Rivera, 12.
- D. Gorgonio Cariñano. — Calvo Sotelo, 48.

**ALMACENES DE LA PLANTA SOTIANO DEL MERCADO PUBLICO DE:**

- D. Juan Clavijo.
  - D. Juan Méndez.
  - D. Macario Navarro.
  - D. Antonio Morales.
- Ceuta 15 de enero de 1942.  
El Alcalde,  
José Vidal Fernández.

## PUBLICACIONES

**NUMERO EXTRAORDINARIO DE "ECONOMIA".**— Hemos recibido el número extraordinario de esta revista "ECONOMIA" que entra en su año de publicación. En el número extraordinario se insertan artículos de firmas tan prestigiosas como el Marqués de Rozalejo, don Eduardo Aunós, don José María Tallada, don Francisco Casares, don Pedro Rico Ruano, don J. César Benisella, etc. etc. Figurarán también gráficos del más alto interés así como reportajes e informaciones sobre el desarrollo de la economía en sus diferentes aspectos, en España y en el extranjero.

Se trata de un verdadero resumen del desenvolvimiento del año pasado en las diferentes partes del mundo, avalado con datos de producción e informaciones del más alto interés. Es un número necesario para todas aquellas personas a quienes les interese las diferentes ramas de la economía.



# Calendario de la fase final de la Segunda División de Liga y de los seis grupos del "Torneo de Clasificación"

El "Ceuta" jugará su primer partido, el día 25, con el "Xerez" en el Estadio

Madrid, 15. — En la reunión celebrada por el Comité de Competición de la Federación Española de Fútbol han sido acordados los calendarios para la fase final de la Segunda División de Liga y los seis grupos del Torneo de Clasificación, en su primera fase.

Con motivo de las incidencias ocurridas el domingo día 11, se acordó suspender por dos partidos al jugador del Real Club Deportivo Español de Barcelona, Ricardo Teruel e imponerle la multa de 250 pesetas, por haber sido expusado del campo al agredir a un contrario.

### SEGUNDA DIVISION DE LIGA (Fase final)

Enero 25.  
Zaragoza-Murcia  
Salamanca-Gijón  
Sabadell-Betis.

Febrero, 1.  
Murcia-Sabadell  
Gijón-Zaragoza  
Betis-Salamanca.

Febrero, 8.  
Murcia-Gijón  
Zaragoza-Betis  
Sabadell-Salamanca.

Febrero, 15.  
Sabadell-Gerona  
Betis-Murcia  
Salamanca-Zaragoza.

Febrero, 22.  
Gerona-Betis.  
Murcia-Salamanca  
Zaragoza-Sabadell.

La segunda vuelta se jugará en los días 1, 8, 22 y 29 de marzo y 5 de abril, a base de los mismos partidos, pero en los terrenos de los clubs citados en segundo término.

### TORNEO DE CLASIFICACION

#### Primer Grupo

Enero, 25.  
Ferrol-Valladolid  
Langreano-Santander  
Leonesa-Coruña.

Febrero, 1.  
Valladolid-Leonesa  
Santander-Ferrol  
Coruña-Langreano.

Febrero, 8.  
Valladolid-Santander  
Ferrol-Coruña  
Leonesa-Langreano.

Febrero, 15.  
Leonesa-Santander  
Coruña-Valladolid  
Langreano-Ferrol.

Febrero, 22.  
Santander-Coruña  
Valladolid-Langreano  
Ferrol-Leonesa.

El partido Ferrol-Coruña que estaba señalado para el día 8 de febrero, se jugará el día 15 de marzo, a fin de que no coincida con el "Coruña-Atlético Aviación", a celebrar en aquel día. Los partidos de la segunda vuelta se disputarán en las fechas indicadas del 1, 8, 22 y 29 de marzo y 5 de abril.

#### Segundo Grupo

Enero, 25.  
Irún-Arenas

Baracaldo-Indauchu  
Rayo-Logroñés.

Febrero, 1.  
Arenas-Rayo  
Indauchu-Irún  
Logroñés-Baracaldo.

Febrero, 8.  
Arenas-Indauchu  
Irún-Logroñés  
Rayo-Baracaldo

Febrero, 15.  
Rayo-Indauchu  
Logroñés-Arenas  
Baracaldo-Irún.

Febrero, 22.  
Indauchu-Logroñés.  
Arenas-Baracaldo  
Irún-Rayo.

La segunda vuelta en las fechas indicadas para los anteriores grupos.

#### Tercer Grupo

Enero, 25.  
Alavés-Osasuna  
Tudelano-Ferrovial  
Imperio-A. Zaragoza

Febrero, 1.  
Osasuna-Imperio  
Ferrovial-Alavés.  
A. Zaragoza-Tudelano

Febrero, 8.  
Osasuna-Ferrovial  
Alavés-A. Zaragoza  
Imperio-Tudelano

Febrero 15.  
Imperio-Ferrovial  
A. Zaragoza-Osasuna  
Tudelano-Alavés

Febrero, 22.  
Ferrovial-A. Zaragoza.  
Osasuna-Tudelano  
Alavés-Imperio.

La segunda vuelta, en las fechas indicadas.

#### Cuarto Grupo

Enero, 25.  
Levante-San Martín  
Tarrasa-Constancia  
Mallorca-Gerona

Febrero, 1.  
San Martín-Mallorca  
Constancia-Levante  
Gerona-Tarrasa

Febrero, 8.  
San Martín-Constancia  
Levante-Gerona  
Mallorca-Tarrasa

Febrero, 15.  
Mallorca-Constancia  
Gerona-San Martín  
Tarrasa-Levante

Febrero, 22.  
Constancia-Gerona  
San Martín-Tarrasa  
Levante-Mallorca

La segunda vuelta en las fechas indicadas.

#### Quinto Grupo

Enero, 25.  
Alcoyano-Málaga  
Cartagena-Eldense  
Elche-Córdoba.

Febrero, 1.  
Málaga-Elche  
Eldense-Alcoyano  
Córdoba-Cartagena

Febrero, 8.  
Málaga-Eldense.  
Alcoyano-Córdoba  
Elche-Cartagena

Febrero, 15.  
Elche-Eldense  
Córdoba-Málaga

## La guerra en el Pacífico

(Viene de la página primera.)

El "Times", subrayando que la población de Singapur es en su 75 por ciento china, escribe: No es exagerado afirmar que si la población de Singapur no resistiera las fuerzas militares británicas estarán gravemente amenazadas.

"Daily Telegraph" observa por su parte que la reacción aérea británica brilla por su ausencia y escribe: "Los bombarderos y los aviones de reconocimiento nipones vuelan por donde quieren sin ser molestados". Su fin es destruir todo lo que no es útil para el Imperio japonés y bloquear los caminos que conducen a Singapur al estaño y al caucho de las democracias. — EFE.

### NO TIENE EL JAPON AMBICIONES EN SURAMERICA

Tokio, 15. — El portavoz de la Oficina de Información declaró que el Japón está en guerra contra los elementos agresivos anglosajones pero que no siente ninguna ambición hacia las repúblicas sudamericanas con las cuales desea mantener las relaciones amistosas habituales como en el pasado. — EFE.

### LA DEFENSA DE SINGAPUR

Saigón, 15. — El general Pownell, general en jefe de las fuerzas británicas en Malasia ha declarado que la pérdida de Singapur sería un desastre para Gran Bretaña y sus aliados. Nosotros estamos por lo tanto resueltos, añadió, a defender esta plaza fuerte a todo precio. El general Pownell advirtió a la población que debe esperar incursiones aéreas mucho más intensas que las sufridas hasta ahora. — EFE.

Cartagena-Alcoyano  
Febrero, 22.  
Eldense-Córdoba  
Málaga-Cartagena  
Alcoyano-Elche.  
La segunda vuelta en las fechas señaladas.

#### Grupo Sexto

##### PRIMERA VUELTA

Enero, 25.  
Cádiz-Badajoz  
Onuba-A. Tetuán.  
CEUTA-Xerez.

Febrero, 1.  
Badajoz-CEUTA  
A. Tetuán-Cádiz  
Xerez-Onuba

Febrero, 8.  
Badajoz-A. Tetuán  
Cádiz-Xerez.  
CEUTA-Onuba

Febrero, 15.  
CEUTA-A. Tetuán  
Xerez-Badajoz  
Onuba-Cádiz

Febrero, 22.  
A. Tetuán-Xerez  
Badajoz-Onuba.  
Cádiz-CEUTA

##### SEGUNDA VUELTA

Marzo, 1.  
Badajoz-Cádiz  
A. Tetuán-Onuba  
Xerez-CEUTA

Marzo, 8.  
CEUTA-Badajoz  
Cádiz-A. Tetuán  
Onuba-Xerez.

Marzo, 22.  
A. Tetuán-Badajoz  
Xerez-Cádiz  
Onuba-CEUTA

Marzo, 29.  
A. Tetuán-CEUTA  
Badajoz-Xerez  
Cádiz-Onuba.

Abril, 5.  
Xerez-A. Tetuán.  
Onuba-Badajoz  
CEUTA-Cádiz. — CIFRA.

## Ha sido torpedeado el petrolero norteamericano "Uormess"

La acción la llevó a cabo en el Atlántico un submarino alemán

### EL PETROLERO TENIA 9.500 TONKLADAS

Nueva York, 15. — Según noticias de los diarios de esta capital, un barco petrolero de nueve mil quinientas toneladas, ha sido torpedeado en el Atlántico.

Todos los miembros de la tripulación menos uno, han podido ser salvados. — EFE.

### SE HAN SALVADO 22 TRIPULANTES

Washington, 14. — Por el Departamento de Marina se hace saber que el petrolero norteamericano, de cuyo hundimiento se ha dado cuenta, se encuentra a flor de agua a sesenta millas al Sur de Block Island.

El buque torpedeado es el "Uormess". Han sido salvados veintidós tripulantes.

Se ha hecho saber a todos los mercantes el peligro que existe para los barcos que se dedican a cabotaje consecuencia de la acción de los submarinos alemanes. — EFE.

### 55.000 OBREROS NORTEAMERICANOS TRABAJARAN LA SEMANA ENTERA

Nueva York, 15. — Cincuenta y cinco mil obreros, pertenecientes a noventa fábricas han decidido que la semana de trabajo sea aumentada a siete días con veinticuatro horas diarias sin interrupción para de esta forma poder hacer entrega cuanto antes de los encargos de material de guerra. — EFE.



**TETUAN**

**Reunión en la Alta Comisaría**

Bajo la presidencia de S. E. el Teniente General Orgaz, Alto Comisario y la asistencia de los señores Secretario General, Gran Visir, Ministros de Justicia y Habús, Delegados de Educación y Cultura y Asuntos Indígenas, Secretario General del Majzen, Jefe de la Cancillería Majzen y Ayudante de S. E. comandante Casas, se celebró reunión en la Residencia tratándose de diversos asuntos de importancia para la Zona.

**Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.**

**Jefatura Territorial del Norte de Africa**

**DELEGACION TERRITORIAL DE AUXILIO SOCIAL, — TETUAN**

En la tablilla de anuncios de la Delegación Territorial Femenina y en la de estas oficinas de Auxilio Social se encuentran las condiciones para tomar parte en el concurso anunciado para cubrir una plaza de MECANOGRÁFA de esta Delegación.

El plazo de admisión de instancias termina a las ocho de la noche del día 30 del mes actual.

Por Dios, España y su Revolución Nacional - Sindicalista.

Tetuán 15 de enero de 1942.

**Junta de Servicios Municipales de Tetuán**

**AVISO**

Se ruega a la persona que haya encontrado los objetos que se citan, haga entrega de los mismos en las oficinas de esta Junta, para hacerlos llegar a poder de los interesados.

Una cartera color marrón conteniendo una cantidad en metálico, varias fotografías y una partida de casamiento extraviada por el soldado de Ingenieros, Vicente Sánchez Gener.

Otra estilo moruno conteniendo una importante cantidad en metálico, extraviada por Isaac Lancri Berujel, el día uno del actual.

Tetuán 15 de enero de 1942. El Secretario.

**ANUNCIO**

Un Cuerpo abre concurso para establecer la Cantina de Tropa, asimismo abre concurso para venta de sobras de rancho y fiemo.

Los señores que deseen concursar entregarán el pliego de ofertas bajo sobre cerrado y lacrado hasta el día 24 del actual. El importe de este anuncio será satisfecho a prorrato por los adjudicatarios. Las Comandancias Militares de Tetuán y Tánger informarán acerca del Cuerpo, residencia del mismo, sitio donde figuran las condiciones y lugar de entrega del pliego de ofertas.

**CENTRO DE ESTUDIOS MARROQUIES DE TETUAN**

**SECRETARIA**

ASIGNATURAS	Profesores	DIAS	Horas	Aula
<b>GRUPO 1.º</b>				
Arabe Vulgar (Curso 1.-) ...	Sr. Yebbur	Lunes, Miércoles, Viernes	3'30 a 4'30	N.º 1
Derecho Administrativo... ..	Sr. Lord	Lunes, Miércoles, Viernes	4'30 a 5'30	" "
Geografía e H. de Marruecos	Sr. Guastavino	Martes, Jueves, Sábados	4'30 a 5'30	" "
Arabe Litera! (curso 1.-) ... ..	Sr. Quirós	Diaria ... ..	5'30 a 6'30	" "
<b>GRUPO 2.º</b>				
Arabe Vulgar (curso 2.-) ... ..	Sr. Yebbur	Martes, Jueves, Sábados	3'30 a 4'30	N.º 2
Arabe Litera! (curso 2.-) ... ..	Sr. Abbud	Diaria ... ..	5'30 a 6'30	" "
Francés (curso 1.-) ... ..	Sra. Marsal	Lunes, Miércoles, Viernes	3'30 a 4'30	" "
Gegría. Económica Marruecos	Sr. Guastavino	Lunes, Miércoles, Viernes	4'30 a 5'30	" 1
Derecho Musulmán (curso 1.-)	Sr. Quirós	Martes, Jueves, Sábados	4'30 a 5'30	" 2
<b>GRUPO 3.º</b>				
Arabe Vulgar (curso 3.-) ... ..	Sr. Yebbur	Martes, Jueves, Sábados	4'30 a 5'30	N.º 1
Arabe Litera! (curso 3.-) ... ..	Sr. Abbud	Diaria ... ..	4 a 5	" 3
Bereber-Rifeño (curso 1.-) ... ..	Sr.	Lunes, Miércoles, Viernes	4'30 a 5'30	" 1
Derecho Musulmán (curso 2.-)	Sr. Quirós	Lunes, Miércoles, Viernes	4'30 a 5'30	" 2
Francés (curso 2.-) ... ..	Sra. Marsal	Martes, Jueves, Sábados	3'30 a 4'30	" 3
<b>GRUPO 4.º</b>				
Arabe Litera! (curso 4.-) ... ..	Sr. Bustani	Diaria ... ..	6 a 7	N.º 3
Bereber-Rifeño (curso 2.-) ... ..	Sr.	Martes, Jueves, Sábados	5'30 a 6'30	" 3
Derecho-Musulmán (curso 3.-)	Sr. Quirós	Martes, Jueves, Sábados	6'30 a 7'30	" 3
Italiano (curso 1.-) ... ..	Sr. Bianco	Lunes, Miércoles, Viernes	6'30 a 7'30	" 3
Italiano (curso 2.-) ... ..	Sr. Bianco	Martes, Jueves, Sábados	6'30 a 7'30	" 3
Alemán ... ..	Sr. Goeritz	Lunes, Miércoles, Viernes	7'30 a 8'30	" 3

Tetuán, 1.º de enero 1942.

EL SECRETARIO.

**Información de España**

**En Cáceres van a ser construidas viviendas protegidas por valor de más de 7 millones de pesetas**

**EL II CONGRESO DE NEUROLOGIA SE CELEBRARA EN VALENCIA**

Barcelona, 15. — Los miembros que integraban la Mesa del primer Congreso de Neurología y Psiquiatría, se han reunido a las once de la mañana de hoy en la Casa del Médico, bajo la presidencia del doctor López y Cort.

Se acordó que el II Congreso se celebre en Valencia dentro de dos años y se trató de los temas y ponencias que en aquella fecha serán objeto de discusión.

Los congresistas visitaron esta tarde el Manicomio del Llobregat y varios centros benéficos.

Esta noche la mayoría de ellos partirán para sus respectivas provincias de origen. — CIFRA.

**VIVIENDAS PROTEGIDAS EN CACERES**

Cáceres, 15. — Han sido inauguradas esta tarde las obras de viviendas protegidas con asistencia del vicesecretario del Partido, camarada Luna, autoridades y una gran muchedumbre.

Después de ser bendecido el lugar donde va a ser levantada la barriada, el camarada Luna pronunció un discurso en el que hizo historia de la labor realizada hasta el presente en materia de viviendas protegidas.

Destacó la importancia que

para Cáceres tiene la construcción de tal barriada ya que el grupo constará de doscientas dos viviendas, más quince locales de planta baja destinados a almacenes, una iglesia, un grupo escolar y dos mercados.

El importe total de estas obras sube a 7.304.420,62 pesetas. — CIFRA.

**LOS PREMIOS DEL SINDICATO NACIONAL DE ESPECTACULOS**

Madrid, 15. — El Sindicato Nacional del Espectáculo ha concedido los premios anuales de Teatro y Música del año 1941. Estos han sido distribuidos así: Teatro, a Mariano Tomás, por su poema en verso "La mariposa y la lima". Teatro, a Concha Catalá, actriz y a Francisca Melgares, premio de actores. Música: a Joaquín Turia, por su "segunda sonata".

Estos premios se distribuirán este año en Barcelona por ser cristero del Sindicato Nacional de Espectáculo que cada año los premios se entreguen en una ciudad distinta.

Los premios de la Cinematografía se concederán en el mes de junio próximo. — CIFRA.

**FIESTAS CONMEMORATIVAS**

Tarragona, 15. — Se han celebrado aquí y en Reus las fiestas conmemorativas del III

aniversario de la liberación por las tropas nacionales.

En el cine Fémima se representó la revista "Escuadrilla", presentada por la Delegación de Prensa y Propaganda, con asistencia de las autoridades.

En la iglesia se cantó un "Te-deum" y acto seguido se procedió al descubrimiento de una lápida en recuerdo de los hermanos Landa, caídos en la Cruzada.

También se descubrió otra lápida con el nombre del comandante Rivadeya, que cayó en la operación de la toma de Tarragona.

A continuación, en la Plaza de José Antonio, tuvo lugar un homenaje al Ejército y otro de afirmación nacional-sindicalista.

Finalmente las camaradas de la Sección Femenina hicieron unas demostraciones de atletismo. — CIFRA.

**REVISTA A LA POLICIA ARMADA DE SEVILLA**

Sevilla, 15. — Ha terminado la revista que a las fuerzas de la Policía Armada de esta capital ha pasado el coronel Caballero, acompañado del gobernador y del director general de Policía.

Estas fuerzas realizaron un desfile por las calles de la capital, que estaban llenas de público, especialmente en la Avenida de José Antonio, ovacionándose a los que desfilaron. — CIFRA

**NUEVAS VIVIENDAS PROTEGIDAS**

Segovia, 15. — La Obra del Hogar ha propuesto la construcción de veinticinco viviendas protegidas cuyo importe se elevará a pesetas 409.000. — CIFRA.

**PARA ESTUDIAR LAS NECESIDADES DE ABASTOS**

Sevilla, 15. — El comisario general de Abastecimientos y Transportes, don Rufino Beltrán, que hoy ha estado en

Córdoba, visita a las principales ciudades de la segunda zona, entre ellas Sevilla, para estudiar sobre el terreno las necesidades en materia de abastos de cada una de ellas. — CIFRA.

**UN ESTRAPERLISTA INTENTA SUICIDARSE**

Murcia, 15. — Al serle descubiertos tres mil kilos de cereales y varios litros de aceite que tenía ocultos, se arrojó a un pozo de catorce metros de profundidad el vecino de Moratalla, Juan Navarro, de donde fué extraído y una vez convenientemente asistido, quedó detenido. — CIFRA.

**GRANDES OBRAS EN SALAMANCA**

Salamanca, 15. — El Ayuntamiento, en seis semanas de actuación, ha iniciado el estudio de interesantes problemas, tales como la construcción de una barriada y de un gran estadio. También se ha acordado la adquisición de un solar para cederlo al Estado y la realización del proyecto de la Gran Vía que se llamará calle de España. — CIFRA.

**OTRAS CONSTRUCCIONES**

Vigo, 15. — Ciento ochenta y tres viviendas de alquiler económico constituyendo una barriada que ocupará una superficie de 16.400 metros cuadrados van a ser construidas, por una factoría naval.

Las viviendas formarán 7 grandes lotes de casas de planta baja y dos pisos. — CIFRA.

**VENDO**

Comedor, dormitorio y despacho sin intermediarios. Razón Óptica Moderna. Sidi Mandri 15. Tetuán.

**LARACHE**

CONFERENCIA.— En la noche del 14 pronunció su anunciada conferencia el Padre Franciscano Benjamin Brazales, Consiliario general de Acción Católica del Vicariato Apostólico de Marruecos el cual disertó sobre la "Re cristianización de la Sociedad" dando a conocer las obligaciones que dentro del apostolado deben cumplir todos los asociados de las cuatro ramas de Acción Católica y que por expresa voluntad del Sumo Pontífice participarán en la enorme labor que es necesaria realizar en los tiempos actuales para que tal recristianización logre una eficacia absoluta y que es preciso la lleven a cabo los seglares bajo la orientación que a tales fines les será previamente señalada por las jerarquías sacerdotales.

El conferenciante fué objeto de calurosos aplausos y saludado al final por toda la concurrencia, entre la que se hallaba S. A. la señora Duquesa de Guisa.

**CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS**

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

**DEPOSITO**

Calle Sotelo n.º 20 TL403

**Jacinto GABIZON MEDICO**

Enfermedades de la piel y venérea

CLINICA DIARIA EN CEUTA: de 4 a 6. — Jándenes, 27. — Teléfono, 285  
CLINICA EN TETUAN: de 11,30 a 1. — Lunes, Miércoles y Viernes

General Sanjurjo, 10

## Ante el 23 aniversario de la muerte de ANTONIO RAMOS

### ARABISTA, HISTORIADOR, FILOSOSO Y POETA

#### EN LAS FIESTAS DE LA PATRONA DE CEUTA DE 1932

Respondiendo a una instancia que elevamos al Ayuntamiento ceutí, éste acordó dar el nombre de Antonio Ramos a una de las calles de la ciudad, que desembocan en la Plaza de Africa.

Con motivo del descubrimiento de la placa con dicho nombre, acto que formó parte de los festejos de nuestra Patrona, celebrados en el año 1932, la revista local "Africa" correspondiente al mes de agosto del citado año, publicó el siguiente artículo:

En esta hora retrasada del homenaje, el mejor elogio de Antonio Ramos se puede escribir así: murió en Ceuta, su pueblo, pobre y casi olvidado. Y esto dice, mejor que ninguna otra florida alabanza, que su obra, la hermosa obra de toda una vida dedicada a afianzar en las kabilas el nombre y las influencias de España, tuvo el generoso y noble desinterés de un ideal. Que su labor, la hermosa labor de toda una vida de sacrificios, no tuvo jamás el acicate de la ambición ni el estímulo de la recompensa. Lo hizo todo por España. Nada más.

No fué rebelde, como dicen. Si lo hubiera sido — como podía, porque tenía en la mano la lanza de su pluma — no hubiera muerto pobre y casi olvidado. Se hubiera encumbrado sobre tantas nulidades y no se le hubiera olvidado tan pronto. No fué rebelde. No quiso serlo. No permitió tampoco que sus amigos ¡tantos amigos! le defendieran nunca. Subió solo, solo y desamparado, su calvario. Y dejó quieta su lanza de caballero. Y se dejó morir, acabar, borrarse, bajo el agobio de tantas injusticias.

Antonio Ramos fué el primer campeón que levantó el tema histórico de nuestros intereses en Marruecos. Cuando todos habían olvidado el legado de la santa Reina, cuando la nación lloraba todavía la pesadumbre de sus grandes derrotas, cuando el pueblo estaba acobardado con tantos infortunios y la política desbaratada con tantas ruindades. Fué entonces, en aquella hora de angustia nacional, el apóstol que encendió con su palabra de fe el entusiasmo de los que todo lo que creían perdido para siempre. Fué el mantenedor del aventurero espíritu de la raza, que empujó a nuestro país a la nueva empresa de Africa, cuando aun duraba el cansancio de la inútil caminata dominadora y civilizadora en tantas tierras coloniales perdidas...

Era un hombre bueno. Esto lo primero. Después; culto, laborioso y patriota. Desde muy joven se vistió la yilaba y se internó en las kabilas para

estudiar el país desconocido. Desde muy joven trabajó incansable por extender y arraigar la provechosa y positiva influencia española hasta en los más escondidos aduares de la montaña. Desde muy joven aplicó toda la poderosa actividad de su talento a recoger en sus libros la experiencia de la rara ciencia colonial que ya casi nadie conocía en España...

El fué nuestro primer africanista, cuando casi nadie se acordaba de Marruecos

Y nunca tuvo apoyo oficial. Jamás se le ofreció una recompensa. El señor Villanueva fué el único hombre público que mostró interés por los trabajos del ilustre escritor. En su carta de pésame, comentando el infortunio de Ramos, decía entonces:

"...con Ramos han sido muy injustos sus compatriotas y los Gobiernos. Mucho hubiera querido poder hacer por él, porque creía que era un hombre cuyo talento, espíritu y demás admirables condiciones, se pudieran utilizar muy provechosamente en beneficio de la Patria."

Ya era tarde. Todo quedó, antes y después, en palabras.

Entre los muchos viajes que el insigne africanista hiciera por todo Marruecos, figuran preferentemente:

De Tánger a Larache (tres meses); de Tetuán a Fez (cinco meses); de Ceuta a las kabilas del Garb y Yebala, durante doce años consecutivos, visitando y estudiando detenidamente aduar por aduar, haciendo planos, curiosas informaciones y propagando siempre el amor y el respeto a España. Vivió algún tiempo en las kabilas de Beni Said y Beni Madán, ejerció la medicina en la de Uadrás y habitó en todos los poblados de Anyera y el Hauz. En Beni Mesuar estuvo con el Raisuni en la época en que el famoso xerif secuestró a los americanos y medió para lograr la libertad.

Como fruto de estos viajes escribió, entre otras, las siguientes obras:

- "Perlas Negras"
- "España en Africa"
- "Ceuta-Jacinto Ruiz"
- "La kabila de Anyera"
- "La kabila de Hauz"
- "La tribu de Beni Said"
- "La tribu de Beni Hozmar"
- "Conferencias en el Ateneo de Madrid"
- "Conferencias en el Centro del Ejército y de la Armada"
- Inéditas:
  - "Historia de la ciudad de Ceuta"
  - "Apuntes de Gramática árabe"
  - "Vocabulario etimológico hispanomarroquí"
  - "Geografía del Imperio de Marruecos."
  - "Estudios de las ciudades de la Zona de influencia española"



Este es el último retrato hecho de Antonio Ramos. Vestido de musulmán y sujeto a su eterno afañ --escribir, estudiar-- pocos días después caía agotado para no volver a levantarse

"Informaciones geográficas de la Zona de influencia"

Además, publicó una colección de cincuenta artículos, bajo el título de "Cartas ceuties" y "Por la Zona de influencia", interesantísimos estudios de todos los aspectos del problema africano en su relación con la región Yebala. Y en toda la Prensa española apareció constantemente su firma al pie de notabilísimos artículos de política colonial. Poseía muchos títulos y galardones académicos y había fundado y sostenido en nuestra Zona africana varios periódicos y revistas y centros de cultura.

#### EL ARABISTA Y EL HISTORIADOR

En lo que dejamos reproducido queda descrito, aunque ligeramente, el maestro arabista e historiador.

Una enorme labor de publicista que lo comprueba queda registrada en su libro "Perlas Negras". Dos veladas literarias celebradas en el Centro del Ejército y Armada, de Madrid, sobre un viaje para llegar al teatro de la guerra actual (entonces) y practicas necesarias de realizar por Es-

paña para conservar y desarrollar sus influencias en el Imperio de Marruecos (22 de abril y 4 de mayo de 1903). Fué editado en Madrid, en la imprenta a cargo de Eduardo Arias (calle San Lorenzo número 5, bajo, en el año 1903).

Su otro libro "España en Africa", con prólogo de Rocamora y epílogo de Morote, fué editado en Madrid en 1904, en la editorial de R. Velasco, calle Marqués de Santa Ana número 11 duplicado, y es todo un programa nacional, con croquis hechos por él.

#### SU POPULARIDAD EN MARRUECOS

Era tan conocido, se había hecho tan querido y popular que, una vez, hallándose en Tánger, recibió una carta, cuyo sobre solo contenía la siguiente dirección:

Lleva esta carta, cartero, A Ben Ramos, casi moro. Que aunque español verdadero, Tiene muy poco dinero, Pero un corazón de oro.  
TANGER

#### PARTIDA DE NACIMIENTO

Su partida de nacimiento está inscrita en el Registro Civil de esta ciudad, folio 19 del tomo sexto, con el número 12, y consta de esta forma:

Antonio, José; Paulino, Acasio, Ramos Espinosa de los Monteros, nació en Ceuta el día 22 de Junio del año 1872 a las 10 y media, de la mañana. Fueron sus padrinos de bautizo sus abuelos maternos y fué bautizado en la iglesia Parroquial de Santa María de los Remedios.

#### EL FILOSOSO

Dominador de todos los estilos, pensador sutil y de una enorme extensibilidad escribió gran cantidad de pensamientos, aforismos y sentencias.

De él son estos dos que publicamos a continuación:

"La diferencia que existe entre un sabio y un ignorante es la que hay entre un ciego y otro que no lo sea."

"El hombre socialmente considerado es parecido al limón, que se exprime y después con coraje se arroja; o al cigarro, que se saborea, y cuando ha dejado de sernos útil, con desprecio lo tiramos".

#### EL POETA

Una enorme cantidad de versos adornan finamente sus manuscritos y colecciones.

De la gracia definidora de ellos habla sencillamente esta cuarteta escrita en el año 1891:

"Estaba el Sol a las doce  
Con su fuerza, irresistible,  
Salió mi niña, guíñole,  
Y sufrimos un eclipse."

#### GRATITUD CEUTI

Los que adoramos al Maestro, los ceuties todos se muestran hoy agradecidos a las entidades que han acudido a la llamada hecha para rendir tributo a la memoria del español insigne.

Ha sido los hombres de Franco los que han sabido hacer lo que corresponde en justicia. Cuando en el día del homenaje vayamos a la tumba de Antonio, habremos de saludar brazo en alto, porque el estilo del pensador, las doctrinas del Maestro, el espíritu del español cuyo recuerdo hoy evocamos eran como los de nuestra Falange y porque muchos años antes de nuestro Glorioso Movimiento ya él luchó y propagó las ideas de España con los lemas de grandeza, libertad y unidad. Su ¡viva España! era la primera frase que enseñaba a los pequeños musulmanes que él iniciaba en el aprendizaje de la lengua castellana...

Anuncie en EL FARO